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MEMÓRIA DA 30ª  REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA 

DE  INSTRUMENTOS  DE  GESTÃO  –  CTINS  DO 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO ALTO IVAÍ.

Ao vigésimo quarto dia do mês de junho do ano de dois mil e vinte e quatro, às nove ho-

ras, foi realizada a 30ª Reunião da Câmara Técnica de Instrumentos de Gestão – CTINS 

do Comitê da Bacia Hidrográfica do Alto Ivaí pela plataforma de videoconferência Zoom.

Estavam presentes  MAURÍCIO CAMARGO FILHO, da  UNICENTRO –  Guarapuava; 

NICOLÁS LOPARDO, da Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR; MARIS-

TELA MEZZOMO,  da Universidade Tecnológica Federal  do Paraná – UTFPR Campo 

Mourão;  LAURIANE ZANLORENZI do Instituto Água e Terra – IAT;  NEURI JOSÉ DAL 

MOLIN, do Instituto Água e Terra – IAT Campo Mourão; LUCINEIDE MARANHO e PA-

LOMA GERLACH RIBAS, do Instituto Água e Terra – IAT. 1. ABERTURA: o Sr. Maurício 

deu as boas-vindas e deu início ao primeiro item da pauta. 2. APROVAÇÃO DAS MEMÓ-

RIAS DA 17ª, 18ª, 19ª, 20ª, 21ª, 22ª, 23ª, 24ª, 25ª, 26ª, 27ª, 28ª E 29ª REUNIÕES DA 

CTINS: O Sr. Maurício informou que as memórias haviam sido enviadas junto com a con-

vocação aos representantes, dessa forma, solicitou a dispensa de leitura dos documen-

tos. O Sr. Maurício colocou as memórias em aprovação, sem manifestações, os docu-

mentos foram aprovados.  3. DISCUSSÃO E REVISÃO DO REGIMENTO INTERNO: O 

Sr. Maurício realizou a leitura da proposta de alteração da mesa diretora, sugerida pelo 

Fórum Paranaense de Comitês de Bacia. Posteriormente, após verificação dos arquivos 

compartilhados, decidiram verificar os comentários realizados pelos representantes em 

um dos arquivos. A Sra. Maristela questionou o motivo da proposta do Fórum, especial-

mente sobre a composição possuir 2 vices presidentes. A Sra. Lucineide explicou ser uma 

forma de evitar que as reuniões sejam canceladas devido à ausência do presidente ou de 

seu vice. O Sr. Neuri explicou que no evento ERCOB/24 foi conversado sobre o assunto e 

que o secretário-executivo da chapa deveria ser um servidor fixo do IAT, informou que o 

Diretor de Comunicação e Educação ambiental será indicado pela mesa diretora e não fa-

rá parte da chapa para eleição, além disso, informou que preferencialmente deve ocorrer 

paridade entre setores membros da mesa diretora. O Sr. Nicolás informou que não está 

clara essa necessidade de paridade entre os membros da mesa diretora, assim como, so-

bre a indicação do Diretor de comunicação e educação ambiental. A Sra. Maristela infor-
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mou que concorda com a paridade dos membros na mesa diretora, porém questionou so-

bre a sugestão do Fórum, pois a quantidade de setores não atenderá o princípio da pari-

dade. O Sr. Neuri informou que no entendimento dele, diretor de comunicação e educa-

ção ambiental não são a mesma pessoa. A Sra. Maristela informou que acredita que uma 

pessoa só não conseguirá realizar as atividades de comunicação e educação ambiental, e 

que seria necessária a criação de câmaras técnicas ou grupos de trabalho para execução 

dessas  atividades.  O  Sr.  Nicolás  pontuou  a  necessidade  de  verificação  do  decreto 

9.130/2010, para que as alterações do regimento estejam de acordo. Foi realizada a leitu-

ra de alguns artigos do decreto. As discussões quanto a paridade dos membros represen-

tantes do comitê e da mesa diretora prosseguiram até o horário pré-definido pelos repre-

sentantes. Foi definido que a mesa diretora deverá ser representada por membros dos di-

ferentes setores. A Sra. Maristela sugeriu a criação de Câmara técnica de Educação Am-

biental e Câmara técnica de comunicação, pois acredita que Diretor de comunicação e de 

Educação ambiental não deveria fazer parte da mesa diretora. Foi definido para discussão 

na próxima reunião e adequação do regimento interno para incluir a descrição das câma-

ras técnicas específicas no texto. Após mais discussões sobre essa sugestão, seguiram 

ao próximo item da pauta.  4.  DISCUSSÃO SOBRE RETOMADA DAS REVISÕES DO 

TERMO DE REFERÊNCIA: A Sra. Paloma comentou sobre o Workshop organizado pelo 

IAT sobre Termos de Referência e abriu a palavra para a Sra. Maristela que participou do 

Workshop repassar suas impressões. Foi definido que a próxima reunião do CTINS será 

voltada para nova revisão do Termo de Referência. Foi definida a próxima reunião para o 

dia 01/07/24 às 9:00. 5. ENCERRAMENTO: O Sr. Maurício agradeceu a todos pela parti-

cipação e encerrou a reunião.

Link para acesso YouTube: https://www.youtube.com/live/2qkn--HNbZ4
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Maurício Camargo Filho

Coordenador da CTINS da Bacia Hidrográfica do Alto Ivaí
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